

Publication d'un ouvrage mémoriel sur les familles juives déportées de Cachan



Le 21 août 2024,

Les Ateliers du Val-de-Bièvre annoncent la publication d'un ouvrage exceptionnel qui met en lumière le destin tragique des familles juives de Cachan déportées sous l'Occupation. Ce livre, soutenu par la Ville de Cachan et réalisé par Gérard Najman, un habitant passionné d'histoire, porte un message fort de mémoire et de transmission aux générations futures.

Gérard Najman, Cachanais et auteur de cet ouvrage, a mené un travail de recherche rigoureux et minutieux pour retracer les persécutions anti-juives survenues dans cette commune de la banlieue parisienne. « *Ce livre est l'aboutissement d'une démarche personnelle, inspirée par l'histoire de ma mère, une enfant cachée après la rafle du Vel' d'Hiv', et de mon grand-père paternel, déporté et assassiné à Sobibor* », déclare Gérard Najman.

Engagé depuis de nombreuses années dans la vie locale, Gérard Najman œuvre pour sensibiliser les générations futures à la mémoire des événements tragiques de la Seconde Guerre mondiale. « *Cet ouvrage est un hommage important aux familles juives de Cachan, qui étaient fortement implantées dans la ville avant d'être frappées par la barbarie nazie* », ajoute Liliane Younes, présidente des Ateliers du Val-de-Bièvre.

Un travail de mémoire et d'investigation

L'ouvrage ***Rencontre de la mémoire juive de Cachan avec l'Histoire*** se distingue par une démarche scientifique rigoureuse. Pendant quatre ans, Gérard Najman, ingénieur à la retraite, a patiemment enquêté pour reconstituer les parcours de treize personnes juives déportées. Parmi elles, la famille Klapisch, bien connue pour son activité d'entrepreneurs à Cachan, ou encore la famille Tyszelman, à laquelle une plaque commémorative a été dédiée en 2015. La mémoire d'Ester Tyszelman sera à nouveau honorée avec la dénomination prochaine de la promenade du Loing et du Lunain à son nom.

Gérard Najman a collaboré avec de nombreuses archives et institutions (Mémorial de la Shoah, Préfecture de Police, musée d'Auschwitz-Birkenau, entre autres) pour mener à bien ce travail de mémoire, essentiel à la lutte contre le racisme, l'antisémitisme et toutes formes de discriminations.

Séance de dédicace

À l'occasion de la sortie de cet ouvrage, une séance de dédicace se tiendra le samedi 21 septembre à 17h à la librairie *Chroniques*. Le public est invité à venir rencontrer l'auteur et découvrir cet ouvrage qui éclaire une page sombre de l'histoire locale.

Contact presse - Tom CHEVALLIER

06.46.49.74.42 - tom.chevallier@ville-cachan.fr